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Hundisburg, den 21.11.2019 

 

Niederschrift  

über die 3. Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 25.09.2019, von 19:00 Uhr  

bis 20:15 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Florian Jericke 

 Herr Thomas Seelmann 

 Herr Holger Tuchen 

von der Verwaltung 

 Frau Sabine Wendler (stellv. Bürgermeisterin) 

 Frau Carola Aust 

 Frau Susan Gerwien 

 

Abwesend: - 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 28.08.2019 

    

4.  Einwohnerfragestunde 

    

5.  Antrag des Ortschaftsratsmitgliedes von Hundisburg, Herr Thomas Herrmann - Änderung der Aufwands-

entschädigungssatzung der Stadt Haldensleben 

Vorlage: A-004(VII.)/2019 

    

6.  Haushaltsplanung 2020 - Investitionsübersicht 2019/20 für den Ortsteil Hundisburg 

    

7.  Abstimmung über den Ort der Kranzniederlegung am Volkstrauertag 

    

8.  Mitteilungen 

    

9.  Anfragen und Anregungen 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

10.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 28.08.2019 

    

11.  Mitteilungen 

    

12.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Herr Nico Schmidt eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ein-

ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit der Anwesenheit aller Mitglieder fest. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor, somit wird diese festgestellt. 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 28.08.2019   

 

Die Mitglieder stimmen dem öffentlichen Teil der Niederschrift mehrheitlich zu. 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 1 

Enthaltung: 1 
 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Herr Huth vom Sportverein SV Hundisburg ist heute anwesend, um nochmal persönlich das Problem mit dem 

Internetempfang auf dem Sportplatz anzusprechen. 

Momentan sei es so, dass der Fußballverein vom Kreissportverband verpflichtet worden ist, die Spielernamen 

und Spielergebnisse online auf der DFB-Net-Seite zu melden. Deshalb nutze er sein Smartphone als HotSpot 

und übermittelt die Daten über sein Laptop. 

Nun habe er aus der Zeitung über die Digitalisierung erfahren und könne sich denken, dass für das Schloss Hun-

disburg ein öffentliches WLAN eingerichtet werden soll. Er würde diesen Hotspot für den Sportverein gern 

mitnutzen. 

 

Sein jetziger Netzanbieter kann die Internetverbindung am Sportplatz teilweise bis fast gar nicht abdecken, so-

dass er bei der Eingabe der Spielernamen manchmal von vorn beginnen muss, wenn das Netz plötzlich 

schwankt. 

 

Herr Herrmann erkundigt sich, was mit dem Vorschlag von Herrn Seelmann – einen LTE-Anschluss für den 

Sportverein einzurichten- sei? 

Eine Netzabdeckung sollte seitens der Verwaltung nochmal geprüft werden. 

 

zu TOP  5  Antrag des Ortschaftsratsmitgliedes von Hundisburg, Herr Thomas Herrmann - Ände-

rung der Aufwandsentschädigungssatzung der Stadt Haldensleben 

Vorlage: A-004(VII.)/2019   

 

Hierzu hat Herr Herrmann einen Änderungsantrag vom 25.09.2019 eingereicht. 

 

Im § 1 „Monatlicher Pauschalbetrag“ ist der bisherige Abs. (3) wie folgt, komplett zu ersetzen. 

 

(3) Die Mitglieder Ortschaftsräte erhalten monatlich folgende Aufwandsentschädigungen: 

 

Ortschafsträte bei einer Einwohnerzahl der Ort-
schaft 

Entschädigung 

bis 500 8 Euro 

von 501 bis 1.000 15 Euro 

 

Die Ortsbürgermeister der Ortschaften erhalten neben der Aufwandsentschädigung als Ortschafstrat folgende 

weitere Aufwandsentschädigung: 
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Ortsbürgermeister bei einer Einwohnerzahl der Ort-
schaft 

Entschädigung 

bis 500 95 Euro 

von 501 bis 1.000 250 Euro 

 

Begründung: 

 

- Erlass einer neuen Verordnung über die Entschädigung bei ehrenamtlicher Tätigkeit in den Kommunen 

(Kommunal-Entschädigungsverordnung – KomEVO) vom 29.05.2019. 

 

- Die Festlegungen in der derzeitigen, im Jahr 2018 beschlossenen Aufwandsentschädigungssatzung der 

Stadt Haldensleben, entsprechen nicht den relevanten Vorschriften und damit auch nicht der KomEVO 

vom 29. Mai 2019. 

 

- Die Ortsbürgermeister sind Mitglieder der ORs und werden vom OR gewählt. Deshalb steht den Orts-

bürgermeistern beben der Entschädigung als OR-Mitglied, eine weitere Entschädigung als Ortsbürger-

meister zu, wie es auch bei den Stadträten praktiziert wird. Mit diesem Ehrenamt sind viele Aufgaben 

und Pflichten verbunden. Um diese Aufgaben und Pflichten erfüllen zu können, benötigt man natürlich 

hoch motivierte und gut entschädigte Ortsbürgermeister, was auch im Interesse der Bürger in den Ort-

schaften ist. 

 

- Die dadurch erforderlichen Änderungen zur Aufwandsentschädigungssatzung der Stadt Haldensleben 

sollten schnellstens in Zusammenarbeit mit der Verwaltung und den Gremien der Stadt Haldensleben 

beraten und beschlossen werden. 

 

Frau Aust, Amtsleiterin Ordnungsamt, führt aus, dass die Ortsbürgermeister laut der KomEVO vom 29.05.2019 

neben der Aufwandsentschädigung für Ortsbürgermeister keine zusätzliche Aufwandsentschädigung als Mitglied 

des Ortschaftsrates zustehen.  

 

Die Mitglieder stimmen dem Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 1 

Nein: 3 

Enthaltung: 3 
 

 

Im Anschluss stimmen die Mitglieder über den eingebrachten Antrag ab.  

 

Die Mitglieder stimmen dem Antrag von Herrn Herrmann mehrheitlich nicht zu. Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 2 

Nein: 4 

Enthaltung: 1 
 

zu TOP  6  Haushaltsplanung 2020 - Investitionsübersicht 2019/20 für den Ortsteil Hundisburg   

 

Hierzu haben die Mitglieder nochmal einen Auszug aus den Niederschriften vom letzten Jahr erhalten, was dort 

an Investitionen angesprochen und beschlossen worden ist. 

Es gilt, die einzelnen Vorschläge abzuarbeiten und im Anschluss neue Vorschläge einzubringen, so Herr 

Schmidt. 

 

a.) 

Herr Seelmann erkundigt sich, ob das eingestellte Geld für die Außenanlage des Jugendclubs mit in das nächste 

Jahr übernommen werden kann. Momentan sei man dabei, die Pergola und den Zaun aufzubauen und im nächs-

ten Jahr wolle man die Sitzgruppe aufbauen. 
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Frau Wendler erklärt, da die Maßnahme nicht investiv sei und im Ergebnishaushalt stehe, ist die Übertragung 

schwierig. 

Somit werde man in diesem Jahr noch das Material beschaffen, so Herr Seelmann. 

 

b.) 

Die Machbarkeitsstudie ist im Haushalt für das nächste Jahr mit aufgenommen, erklärt Frau Wendler. 

 

c.)  

Die Sanierung der Friedhofskapelle wird Ende Oktober 2019 begonnen. Die Baugenehmigung liege nun vor. 

Wenn das Wetter sich hält, sollte die Maßnahme bis zum Ende des Jahres fertiggestellt sein, so Frau Wendler. 

Weiterhin gehören noch das Verputzen der Mauer sowie die Reparatur des Denkmals zu dieser Maßnahme. 

 

d.) 

Garbebrücke – Magdeburger Straße, was ergab die letzte Brückenprüfung? 

 

e.) 

Zu der Erweiterung des Fußweges ab der Beberbrücke, Dönstedter Straße bis zur Einmündung Waldweg, sollten 

die Grundstücksverhältnisse geklärt werden.  

 

Frau Wendler sagt zu, bis zur nächsten Sitzung die Möglichkeiten und die daraus folgenden Kosten zu ermitteln. 

 

f.) 

Der Spielplatz wird im nächsten Jahr erneuert.  

 

g.) 

Fortbildungen oder Seminare für die Mitglieder der Ortschaftsräte gab es in der Vergangenheit kaum. Den Stadt-

räten wird morgen eine Schulung zum KVG angeboten. Herr Schmidt würde es begrüßen, wenn auch die Ort-

schaftsräte so ein Seminar besuchen können. 

Frau Wendler erklärt, dass diese Veranstaltung auch für die Ortschaftsräte organisiert werden könne. 

 

h.) 

Radweg von Hundisburg nach Althaldensleben war ebenfalls ein Vorschlag. 

Man werde nochmal das Radwegekonzept des Landkreises prüfen, welche Radwege dort aufgeführt sind. 

Die Mitglieder favorisieren einen straßenbegleitenden Radweg. 

 

i.) 

Herr Seelmann schlägt vor, zusammen mit der Verwaltung Wohnbauflächen zu finden, auch solche die an den 

Ortsrändern liegen. Er kenne junge Familien die von Hundisburg und auch von der Stadt Haldensleben wegge-

zogen sind, da diese Familien Baugrundstücke auf dem Dorf favorisiert haben.  

Ergänzend dazu solle auch eine Fläche gefunden werden, wo man evtl. ein Gebäude für betreutes oder altersge-

rechtes Wohnen bauen und integrieren könne, so Herr Seelmann. 

 

j.) 

Mittelfristig sollte auch eine Fläche für das neue Feuerwehrgerätehaus gefunden werden, so Herr Seelmann. 

 

zu TOP  7  Abstimmung über den Ort der Kranzniederlegung am Volkstrauertag   

 

Die Mitglieder stimmen mehrheitlich dafür, dass die Kranzniederlegungen zum Volkstrauertag am Denkmal in 

der Magdeburger Straße stattfinden sollen. 

. 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 1 

Enthaltung: 1 
 

 

zu TOP  8  Mitteilungen   

 

Frau Aust gibt bekannt, dass das Feuerwehrgerätehaus ein Telefon bekommen und der Anschluss aktiviert wird. 
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 zu TOP  9  Anfragen und Anregungen   

1. 

Herr Herrmann möchte mitteilen, dass der Bürger aus der Magdeburger Straße von Herrn Bergmann (Bauamt) 

kontaktiert worden ist, allerdings habe Herr Herrmann noch keinerlei Rückmeldung von dem Bürger erhalten. 

 

2. 

Des Weiteren informiert Herr Herrmann, dass das abgesackte Pflaster auf der Mühlenstraße repariert worden ist. 

3. 

Frau Gerwien gibt den Hinweis, dass die Mitglieder eine Stellungnahme zu den Erschwerniszuschlägen per E-

Mail erhalten haben und trägt diese in Kürze vor. 

 

 

Herr Schmidt schließt um 20:09 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

  
 

 

 

 

 

Gez. 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

Gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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